

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Junio/ 2018 Año # 4 edición # 81



Foto: ICLEP

Agradece discapacitada a la prensa ciudadana por su nueva casa

“Es breve mi historia, después de años de batallar en medio de la insensibilidad de muchos funcionarios públicos y viviendo en la más extrema miseria, sin poder levantarme de esta silla de ruedas, alguien me habló de Cocodrilo Callejero. Eso es todo. Ya no puedo... hablar. No me pregunte más”, fueron las palabras de Leydis García Medina, quien con lágrimas en los ojos y la voz entre cortada no pudo continuar declarando, este miércoles 6 de junio.

Continúa pág 2

Sin techo y sin esperanzas

Bajo el azote de las lluvias de Alberto colapsa cubierta de una edificación que fungía como vivienda temporal de una familia que ya arrasaba la condición de damnificada de eventos anteriores; después de dos años... pág 04



Familia de Dayamí la Hoz Pérez. Foto: ICLEP

Cae un logro social

Unen en un solo local las dos farmacias con que cuenta el municipio, ante la escasez de empleados debido a los bajos salarios; decisión que muchos residentes consideran de grave error por el presagio de altercados e indisciplinas sociales sin precedentes; ya que esa razón, las moloterías y riñas, había sido la causa de la apertura de una segunda farmacia y en sitios distantes; hecho que fue considerado en su momento como logro social, en respuesta a los planteamientos de la población en las reuniones de rendición de cuentas del delegado de barrio.

pág 03



Local habilitado. Foto: ICLEP

Cancelan festejos populares en Los Arabos

al menos en lo que resta del mes de junio, como consecuencia de los estragos causados por la tormenta subtropical Alberto, que incluye la contaminación de las fuentes de abasto de agua; lo cual ha desatado un brote de vómitos y diarreas que tiene en jaque a la comunidad arabense. pág 06

Agradece discapacitada a prensa ciudadana... / viene de la portada



Milagros Fonseca
Periodista Ciudadana

(...) García Medina, residente en el batey Deseada, distante a dos kilómetros del principal núcleo urbano colombino, cuyo caso había sido divulgado en ediciones anteriores, desde el 20 de mayo disfruta del nuevo hogar junto a su familia. Anteriormente, en condiciones de hacinamiento, vivían en un pequeño cuarto sin un mínimo de condiciones higiénico-sanitarias y a merced de las inclemencias del tiempo, debido al mal estado de la cubierta y al deterioro del resto de la instalación. Considerada la situación de Leydis, por vecinos y personas allegadas a la familia – incluso, personal de las oficinas del gobierno, que en algún que otro momento mostraron solidaridad–, como uno de los casos socia-

les más críticos del batey, la entrega de esta vivienda ha traído júbilo a la comunidad y palabras de elogio del vecindario hacia la prensa ciudadana. Los residentes del asentamiento campesino eran conscientes que se trataba de un asunto de vieja data; por lo que estuvieron al tanto en todo momento del seguimiento y la constancia con que varios reporteros asumieron su labor.

“Esa señora inválida hace años que venía arrastrando con la situación de su vivienda. Aquí, siempre se le peloteaba. Había que decirle, nos mandaban, que no había materiales. Que no se preocupara, que había que esperar. No se le podía decir que no rotundo. Sin embargo, a otros con menos necesidad se les resolvía. A muchos de nosotros se nos paría el alma; pero como dice



Leydis García Medina, batey Deseada, Colón. Foto: ICLEP

el dicho donde manda capitán no manda soldado”, de-claraciones de una trabajadora social, que solo dijo que la llamaran por Maydi. La situación de desamparo habitacional, como resultado del paso de ciclones anteriores, es común en el batey Deseada; y es considerada la primera causa de insatisfacción social en este asentamiento rural; muestra de lo anterior es el creciente número de planteamientos en

las reuniones de rendición de cuenta del delegado del Poder Popular. Quejas que algunas no son ni registradas, según testimonio de varios campesinos.

Leydis García Medina, a punto de concluir la presencia de los reporteros, solicitó que también divulgaran su agradecimiento, de cierta forma, a las autoridades; que son las que tienen los recursos y pueden ayudar a personas como ella.



Yaneidis Rodríguez
Periodista Ciudadana

Perico, Matanzas, (ICLEP). Licencian sin derecho a salario, por un intervalo de tres meses, al 90 por ciento de los trabajadores de la cooperativa enclavada en el

Al borde de la quiebra una cooperativa agraria

asentamiento rural El Roque; debido a la falta de liquidez financiera para asumir deudas adquiridas con los obreros; una vez finalizada la zafra de la papa y priorizar la entidad estatal, en

primera instancia, las deudas adquiridas con el banco y acumuladas durante un largo periodo de tiempo. El jueves 7 de junio las demandas de los obreros estaban dirigidas a exigir lo que se les debe, tras el conocimiento que la cosecha había dejado dividendos millonarios; donde la mala administración de los recursos había hecho esfumarse un grueso significativo de las utilidades en honrar deudas atrasadas. También, como resultado de la ausencia de los trabajadores, las áreas para cultivos se encuentran cubiertas de malezas; y no se cuentan

con recursos para nuevas contrataciones que permitan la siembra de maíz; cultivo, que por norma general deja excelentes estipendios a la cooperativa año por año.

Mercedes Peña Fuerte, jefe del área 4 y 5 de la entidad agraria, el 9 de junio, accedió a declarar: “Esto es nuevo. Aquí los trabajadores tras finalizar la cosecha cobraban hasta 16 000 pesos MN (Moneda Nacional) y ahora no hay para el salario básico. Desde la jubilación de Ricardo (exdirector) y Papi (el hombre que más sabía de papa en Cuba), esto va de mal en peor”.



Tractores detenidos y talleres vacíos. Foto: ICLEP



Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Cae un logro... / de la pág 1

(...) Ahora, en el lado derecho de la farmacia principal, sitio en Calle 5^{ta} entre José Martí y Antonio Maceo, en un receptáculo pequeño, utilizado hasta el presente para expedir los certificados de los medicamentos bajo control estricto, los llamados Tarjetones, se han habilitado los estantes de la farmacia clausurada, ubicada anteriormente en la Calle Carlos Manuel de Céspedes; pero las dos instituciones comparten el mismo recibidor, asientos para descansar y otras facilidades; por lo que se augura, según criterios recogidos en el lugar, la presencia casi permanente de la policía.

Esta nueva variante en el ya difícil expendio de medicamentos presagia un recrude-

cimiento de las tensiones cotidianas, donde el sector más vulnerable casi siempre resulta el de la tercera edad. “¡Caballero, que rápido se caen los logros en este pueblo! Una cosa que se había anunciado con bombos y platillos. Creo, si mal no recuerdo, que la noticia de la nueva farmacia salió en el periódico Girón. Con el traslado se les olvidó poner un sector de la policía en este lugar. Con una sola farmacia esto era terrible”, palabras de Guillermina Pupo, una anciana dependiente de Tarjetón.

El 16 de junio se supo, información que procede de una fuente sanitaria confiable, que la reapertura de la farmacia tomará varios meses.



Las 2 farmacias, una a la izquierda y la otra a la derecha. Foto: ICLEP



Osvaldo Landín
Periodista Ciudadano

Baño clausurado vs. reyertas

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). La clausura del baño en el centro recreativo El Paso desde hace más de 5 meses por razones de mantenimiento, se ha convertido en grave problema tanto para los empleados como para la administración del lugar; donde las personas en estado de embriaguez orinan detrás de las columnas, sin el menor recato y en presencia de mujeres acompañadas; escenario que ha originado riñas de grandes proporciones, con su secuela de lesionados, casi todos los fines de semana, como la ocurrida el sábado 9 de junio.

La degradación social de este sitio ha llegado a tales proporciones, que ha generado un movimiento de repulsa unánime y pedidos de clausura del establecimiento por parte de los moradores de los barrios aledaños. Son comunes las griterías y tiraderos de botellas de madrugada; cuando el vecindario descansa y terminan los bailables en otros sitios; donde los jóvenes de los bateyes periféricos, mien-



El Paso. Foto: ICLEP

tras esperan algún medio de transporte, hacen el resumen en El Paso. En total desenfreno y anarquía social.

Todos coinciden, empleados, vecinos y clientes ocasionales, que el detonante de las trifulcas guarda relación con la clausura del baño. De igual manera, los vecinos critican la ausencia en estos eventos de las autoridades; estando enclavada la estación policial a menos de una cuadra y media. “Nadie se explica porque no han cerrado ese lugar; o ponen un baño. Los sábados por la noche no se puede dormir”, palabras de Rafael Esteban Rodríguez.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

Continuación.

Delitos contra derechos de reunión, manifestación, asociación, queja y petición (Artículo.292)
Impedir que una asociación lícita funcione o que

una persona pertenezca a ella\ Impedir la celebración de una reunión o manifestación lícita o que una persona concurra a ellas\ Impedir u obstaculizar que una persona dirija quejas y peticiones a las autoridades.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Se acabó la corrupción



Yosvani Acevedo Roque
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Precedido de fuertes críticas ciudadanas suben el precio, en menos de tres meses y en segunda ocasión, a los cojines de esponja; artículo de alta demanda y que ha generado sonados casos de corrupción en la tienda arabeña El Combinado; donde una de las razones esgrimidas, proveniente de fuentes con vínculo directo al sector, está relacionada con el intento de atenuar los eventos de ilegalidades; cuando la lógica indica aumentar la oferta, según denuncian lugareños. Ante la ausencia en el mer-



Cojines de esponja. Foto: ICLEP

cado estatal de colchones y almohadas —y cuando raramente están tienen precios astronómicos—, los cojines de esponja, son empleados por las familias para confeccionar sus accesorios de descanso; pero también es un producto muy codiciado en el sector cuentapropista, para la fabricación de mobiliario; lo cual ha generado un entramado de corrupción denunciado en otras ediciones por la prensa ciudadana. El disgusto de la población se hizo sentir con mayor fuerza el 4 de junio; cuando un grupo de ciudadanos, llegados de la zona rural, pudo advertir un aumento en el precio de un 270 por ciento con respecto a la primera oferta. De 30 pesos MN (Moneda Nacional) a 81 pesos MN, pasando por una etapa intermedia, 45 pesos MN. “Son delincuentes estatales”, dijo Eliécer Martínez.

Siete días sin electricidad



Richard Gutiérrez Cruz
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Dejan las intensas lluvias de la tormenta subtropical Alberto, junto a la chpuería de la empresa eléctrica municipal, siete días sin electricidad a los bateyes Cuatro Esquina, Zorrilla y los llamados Cinturones; después de estallar el transformador reductor que alimentaba la zona; y más tarde quedar inutilizado otro equipo similar colocado de reemplazo, por mala manipulación en las líneas eléctricas; sumiendo en la desesperación a una extensa población rural. El viernes 25 de mayo, bajo condiciones climáticas adversas, se averió el transformador reglamentario. Cinco jornadas después, el martes 29, bajo fuertes reclamos ciudadanos, trajeron el equipo sustituto; pero la prisa por concluir los trabajos de instalación y la no observancia de los protocolos establecidos, según testimonio de un obre-



Cuatro Esquina. Foto: ICLEP

ro que optó por el anonimato, hizo colapsar el nuevo dispositivo una vez asumida la carga de la línea. Con limitaciones para cocinar, donde la mayoría de las familias cocinan por medio de energía eléctrica; sin refrigeración, lo cual impedía conservar los alimentos; sin abasto de agua, el sistema de bombeo no contaba con electricidad; y en medio del descontento popular, la empresa eléctrica, el jueves 31 de mayo vuelve a ubicar otro transformador, después de siete días sin servicio. Elena Trujillo, el 1^o de junio, dijo: “Creo que se trabajó mal desde el principio”.

Sin techo y sin esperanzas / viene de la portada



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

(...) esperando por el cumplimiento de la promesa del otorgamiento de un subsidio, para levantar su casa. Hoy, Dayamí la Hoz Pérez, residente en el batey Deseada, madre de dos hijos y abuela de tres niños menores de edad, todos integrantes del núcleo familiar, subsiste gracias a la misericordia de varios vecinos del asentamiento rural. Ciuda-

danos que han facilitado cobijo temporal a su familia; y otros que han cooperado con alimentos y varios enseres, ante la ausencia de trabajadores sociales o demás personeros encargados de la atención a damnificados. “Desde el Ciclón Michel la casa quedó mal parada. Me anotaron en una lista y se olvidaron de nosotros. Después pasaron otros ciclones y seguimos en lo mismo. Cuando me dijeron que hiciera los papeles para dar-

me un subsidio los hice a tiempo. Pasó el tiempo y como no me avisaban me presenté, para descubrir que los papeles míos y los de otras familias pobres se ha-



Familia sin casa. Foto: ICLEP

bían perdido; y que los responsables ya no trabajaban en la Dirección de Vivienda Municipal. Hace dos años empecé de nuevo los papeles y llegó esta otra desgracia, Alberto. Como es lógico, nos dirán que continuemos esperando”, declaraciones de Dayamí la Hoz Pérez, el 15 de junio. Actualmente la prensa ciudadana da seguimiento al caso de esta otra familia damnificada, perteneciente al municipio Colón.



Suicidio digital

Por: William Acevedo Roque

En la realidad nacional hay un asunto que le tiene los pelos crispados a media isla. Es un tema en perspectiva. Se ve venir indetenible, como un tren que se aproxima en cinemascopio y la gente de menos recursos sentada en primera fila. Asusta, ¡y de qué manera!: muchos niños se quedarán sin dibujos animados, ese es el comentario en la calle. Es algo que ya las autoridades han dado como un hecho, sin apenas crear un nivel aceptable de condiciones. El apagón analógico. En un país donde muchas familias apenas tienen para comer y todavía pululan los televisores Krim 218, en blanco y negro, de la era soviética.

La praxis revolucionaria apunta, al menos de las bocas teóricas hacia el éter, que todo el accionar del sistema está dirigido y pensado en el pueblo. Nada sin el pueblo. ¡Qué casualidad que la gente tiene el credo en la boca!; cuando en un número importante de hogares cubanos no se cuenta con los recursos para adquirir un televisor híbrido; ni se tiene la manera de enredarse en los vericuetos y compromisos financieros de un crédito. Además, quién no se duele —¿en cuál territorio del país no ocurre? — del desastre que ha generado la asimilación de “la Cajita”, necesaria



La cajita. Foto: ICLEP

para captar la señal digital en la mayoría de los casos. Pero, como dice un amigo: “Los diez millones van”.

Volviendo a Las Cajitas, uno de los focos diabólicos del asunto, engendro que muchos ya consideran su implicación en el alza de los accidentes cerebro-vasculares, Las Cajitas de sufrimiento, versión moderna de La Caja de Pandora, es todo un camino tortuoso sentir tranquilidad con este asunto tan cuadrado y pequeño, que asusta. Para comenzar —cuando la hay en la tienda— es cara, implica varios sueldos promedios; suponiendo que en esos meses nadie se alimenta y que no aparezca ningún hueco en el zapato del muchacho. Ya en casa, una vez que se tiene, verla allí inofensiva en una esquina, asusta: no se sabe en qué mo-

mento va a colapsar; pero sí se sabe que en el instante menos esperado lo hará. Es un enemigo dentro de la casa. Por último, cuando se rompe, ahí comienza otra odisea terrible. De institución en institución y de taller en taller; pues de llevarla a un mecánico particular se pierde la garantía. Se dilapidan tantos recursos y capital emocional, que resulta más inteligente comprar una nueva; para de nuevo volver a comenzar el ciclo.

Lamentablemente, ya se informó a los cuatro vientos la fecha del apagón analógico. Y vuelve a ser lamentable, que interese más lo que opine el mundo que la realidad nacional. Es una tarea y las tareas en nuestro país aplastan como un bulldócer en celo. Todos sabemos que no existen condiciones para tal evento; pero nadie alberga dudas de que va. Es sencillo: es un logro. Y de logro en logro siempre hemos vivido.

Una de las opiniones más enigmáticas recogidas en la calle, la cual todavía no alcanzo a comprender, la dijo un señor identificado como Joaquín: “Se quedará media Cuba sin la Mesa Redonda y hay otras transmisiones que no necesitan cajita. Es un suicidio digital. Yo lo pensaría mejor. Es negocio hasta regalar las cajitas; ¡digo!, para... la ideología”.

Quizás algún día no lejano, pueda descifrar este acertijo de Joaquín.



SOBRE EL IDIOMA

Uso de las letras mayúsculas

Continuación:

28. Se pueden escribir con mayúscula cuando, por el contrario, sin aparecer expreso el nombre propio de la persona, se refiere a alguien a quien se desee destacar. Ejemplo: El Papa visitó varios países en su último viaje.

29. La forma mayúscula de las letras *i* y *j* carece del punto que llevan en su grafía minúscula: *Inés, Javier, Ismael, Jacinto, Israel, etc.*

30. Se escribe con mayúscula la palabra que si-

gue a los puntos suspensivos, cuando estos cierran un enunciado: *Compramos mariscos, solomillos, vino... La cena resultó un éxito.* Pero si los puntos suspensivos no cierran el enunciado, sino que este continúa tras ellos, la palabra que los sigue se escribe con inicial minúscula: *Estoy pensando que... aceptaré; en esta ocasión debo arriesgarme.*

Frase sabia: “Amigos son los que en la prosperidad acuden al ser llamados y en la adversidad, sin serlo”.

Demetrio I



Cancelan festejos populares

Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Cancelan de forma definitiva, al menos en lo que resta del mes de junio, los festejos tradicionales en el municipio arabense, conocidos popularmente por carnavales, como consecuencia de los estragos causados por la tormenta subtropical Alberto, que incluye la contaminación de las fuentes de abasto de agua; lo cual ha desatado un brote de vómitos y diarreas que tiene en jaque al pueblo. La fecha de estos festejos, que por costumbre cada año se desarrollan en el mes de junio, siempre después de la culminación de la zafra azucarera, ha sido precedida por una serie de eventos adversos. Entre ellos, además del ya mencionado estrago provocado por el evento meteorológico, hay que contar la poca disponibilidad de recursos (pollo y otros comestibles) con que asumir la actividad, informa-

ción que procede de fuentes oriundas desde el interior del Gobierno Municipal. “¡Qué carnavales ni carnavales!, si tampoco se cumplió el compromiso en la producción de azúcar”, dijo un dirigente, según una de las fuentes; después que trabajadores por cuenta propia llegados de otros municipios de la provincia y del país indagaran sobre los festejos, no sin antes dejar separado y marcado en la zona de desarrollo festivo sus espacios.

Un individuo nombrado por Pedroso dijo: “Y nosotros que venimos cada año a vender desde oriente”.



Espacio marcado. Foto: ICLEP



Protestan por estafa autorizada

Idania Cruz Sarduy
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). En desacuerdos residentes de la cabecera municipal arabense ante la subida de precio del ron embotellado de bajo costo, maniobra estatal atribuida a la empresa de comercio y gastronomía local; bajo el argumento de la proximidad de los festejos populares, ya cancelados de forma temporal; lo cual ha limitado la capacidad de compra de los clientes de menos recursos y ha generado descontento y preocupación; ya que las familias trasladan celebraciones quinceañeras y otras para el periodo vacacional. El sábado 2 de junio, a las 9 de la mañana, después del cambio de turno en el centro recreativo El Cabaret, ubicado en la Calle 10 de Octubre entre José Martí y Hermanos Álvarez, el lote de botellas de ron de 700 ml (mililitro) puestos en venta exhibía un nuevo precio: 35 pesos MN (Moneda Nacional), en rele-



El Cabaret. Foto: ICLEP

vo del valor anterior que sumaba 30 pesos MN. De inmediato, entre los presentes, el desacuerdo y la algarabía se hizo sentir más allá de las paredes del recinto; contexto que contribuyó al arribo de un número significativo de curiosos.

Inocencio Valdés, quien según sus palabras había trasladado el agasajo por la graduación de su hijo como arquitecto para después de la tesis, declaró ese día: “Se valen de cualquier motivo para incomodar más a la gente. Dicen que el ron es de los carnavales y los carnavales son a fin de mes. Es una estafa autorizada”.



Genera malestar falta de información en un centro sanitario

Mónica López
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Reclaman pacientes y familiares, muchos de ellos ancianos llegados de asentamientos rurales remotos, ante la falta de información previa que permitiera trasladar de lugar el turno médico y de esa forma ahorrarse las molestias de un viaje inútil; después que el lunes 21 de mayo se informara a las personas que esperaban en los pasillos, la

interrupción del servicio de consultas en la especialidad de oftalmología, por rotura en el equipo de refracción. Ya desde octubre del año 2017 este dispositivo óptico, imprescindible para lo que se conoce popularmente como medición de la vista, venía presentando serios problemas, información obtenida a través del mismo personal asistencial que labora en el policlínico arabense Juan Gualberto Gómez, sito en Calle 5^{ta} entre Pasaje

Elevado y Calle A; pero la falta de mantenimiento conllevó a su salida de servicio en mayo del año en curso.

El miércoles 23, coincidente con la visita de la Primera



Policlínico arabense. Foto: ICLEP

Secretaria Provincial del Partido, el aparato todavía estaba fuera de servicio. La funcionaria se comprometió que en breve y desde la capital provincial a enviar la solución, en función de las disponibilidades del sistema. “Te dan un turno al mes y nadie avisa que el equipo está roto. Casi no veo, no puedo venir solo. Mi nuera tuvo que dejar de trabajar. Hoy, 6 de junio todavía no he podido resolver nada”, dijo Antonio Morejón.



Wilfredo Fajardo
Periodista ciudadano

Licencia para matar

Respondiendo al clamor popular, siempre precedido de hechos faltos de entendimientos por parte de la comunidad, hoy nos toca destacar las subidas impunes de precio, como para machacar cada vez más en el deprimido bolsillo del cubano de a pie, de los productos en los mercados estatales. Nos referimos, bajo pedido y audiencia pública, a los cojines de esponja y el ron embotellado de bajo costo. Donde el gobierno se vale de cualquier argucia insignificante para atentar contra la economía doméstica; y en ese intento de engañar, bajo etiqueta de cuello blanco, la gente se da cuenta. Ya, a nadie confunde el proceder delin cuencial de las prácticas especulativas de las entidades estatales. “¿Si quieren tanto al pueblo, porque en lugar de bajar precios suben y suben, cada vez que tienen la menor oportunidad; si el salario se mantiene igual? A mí me parece que es una forma extraña de querer”, dijo Samuel, frente a la tienda arabense El Combinado.

Los cojines de esponjas, la primera vez que salieron a mercado, costaban 30 pesos MN (Moneda Nacional). Uno equivalía a dos o tres días de salario promedio, pero la familia hacia su esfuerzo; todavía más, cuando se tienen adolescente en casa y los muchachos aspiran a un mínimo de decoro; para no sentir vergüenza con el resto de los amiguitos de clase, que si pueden. Como tuvo aceptación la primera partida puesta en venta, transcurridos dos meses, el nuevo envío ya costaba 45 pesos MN. Aun así, algunas familias pudieron llegarle. Sin embargo, seis meses después, en una muestra del inmenso amor que siente el gobierno por la gente más humilde, los cojines de esponja han subido hasta la astronómica cifra de 81 pesos MN. Es realidad la sentencia del refrán: hay

amores que matan. Hoy, los cojines no se venden. Están mosqueados, frase popular. Algo parecido ocurre con el ron embotellado de los pobres, de pésima calidad, aquel que cuesta 30 pesos MN la botella de 700 ml (mililitro). Los festejos populares en Los Arabos, los llamados carnavales, por lo general tienen lugar a finales de junio. Sin embargo, desde los primeros días del mes de junio ese ron embotellado, el que viene para los mataperros, como suele decirse en la calle, se comercializa a 35 pesos MN. La excusa, es un producto que estamos adelantando en espera de otras partidas; pero los carnavales han sido corridos de fecha por diversas razones y se espera que hasta de mes. Volvemos a lo mismo, el precio excedido continúa inamovible. ¿Quién paga?, el pueblo de más bajos ingresos, aquel que el gobierno dice amar con locura.

Esta práctica estatal es algo similar a una carrera armamentista en disputa con los vendedores particulares, a los cuales ellos consideran desalmados delin cuentes, por el comercio especulativo de la calle. Se comportan como delin cuentes al igual que los otros. La diferencia, el estado tiene licencia para matar en nombre de las gratuidades de la salud y la educación. Y aquí viene un gran descubrimiento callejero –la internet de los telepunto es mortal–, la salud y la educación gratuita, al menos la elemental, es un derecho constitucional, no una dádiva de nadie; y está refrendado de esa forma en la carta universal de los derechos humanos. Que existan países donde no se cumplan ya eso es otra cosa. Todo parece indicar –¡Ay de la gente y los telepuntos! – que está llegando a su fin la época de los agradecimientos eternos. Cría cuervos y te sacarán los ojos; nada, es solo otro refrán.

Nacionales

EEUU pide la liberación de presos políticos en Cuba



Ariel Ruiz Urquiola **Eduardo Cardet**

Estados Unidos reiteró este martes su preocupación por los presos políticos en Cuba e instó al gobierno de la isla a poner en libertad a Eduardo Cardet y Ariel Ruiz Urquiola, ambos declarados “prisioneros de conciencia” por Amnistía Internacional.

El Departamento de Estado dijo en un comunicado que los casos de Cardet y Ruiz Urquiola “son solamente dos ejemplos de cómo el gobierno cubano continúa silenciando a la oposición pacífica de sus propios ciudadanos”. “Instamos al gobierno de Cuba para que libere a los prisioneros políticos y que frene la detención arbitraria de activistas cubanos y pensadores independientes”.



Internacionales

Sacan a militares del gobierno



Nicolás Maduro juramentó 12 nuevos ministros, 5 de los cuales sustituyen a militares que venían ejerciendo en los despachos de Comercio Exterior, Pesca y Acuicultura, Transporte, Ecosocialismo y Agua y Obras Públicas. Con estas remociones, los militares José Gregorio Vielma Mora, Orlando Miguel Maneiro Gaspar, Carlos Alberto Osorio Zambrano, Ramón Celestino Velázquez Araguayan y César Alberto Salazar Coll, quedan fuera del gabinete.

Enfermeras venezolanas en paro indefinido



El gremio de enfermeras de todo el país comenzó ayer un paro indefinido en todo el ámbito nacional, luego de una reunión con el Colegio de Enfermería de Caracas que llamó a todo el personal asociado a unirse a la protesta para exigir aumento salarial y la dotación de equipos, insumos y medicinas en todos los hospitales.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

DE LA COCINA CUBANA

Frituras de chícharo



A la salida de Colón
Frente al hotel Caridad
Carretera Central
De 8:00 am a 5:00 pm

Plátanos chatinos



En San José de los Ramos, Colón
Calle Martí No 281
Los fines de semana

GUARAPERAS ARABENSES

A la entrada del Reparto Mario Muñoz

Calle A entre 10 de Octubre y Calle 5^{ta}
Abierta de 8:00 am a 4:30 pm



Al bajar la línea férrea rumbo al pueblo

Calle José Martí entre García Vigoa y Línea Férrea
Abierta de 9:00 am a 5:00 pm



CPIC

La organización CPIC es el Colegio de Pedagogos Independiente de Cuba.

Toda persona que desee integrar esta organización puede llamar a su presidente **Roberto López Ramos, No: 53121383;** o visitar su sede en: Finca Occitania, Los Arabos, Matanzas.



Roberto López Ramos. Foto: ICLEP

GOLOSINAS

Churros



En Matanzas
Calle La merced No 29 430, Rpto. Pueblo Nuevo
De 9:00 am a 11:00 pm

Torrijas



En Cárdenas
Calle Laborde No 543, Rpto. La Marina
Las 24 horas

Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactora interina: Beatriz Marrero Horta.

Editora interina: Maritza García Pérez.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 54850167

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6^{ta}, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Mónica López, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Raúl Pérez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Yosvani Acevedo, William Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Wilfredo Fajardo, Milagros Fonseca, Richard Cruz.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique----- 53607049

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en E.U.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita